

Ve viable calificadora Standard & Poor's endeudamiento del estado

Para la solicitud de los 5 mil 350 millones de pesos el estado la entidad debe aplicar medidas de austeridad y mantener el balance de ingresos y gasto como hasta ahora, según manifestó la calificadora

Lulú Vázquez

Guanajuato.- La calificadora **Standard & Poor's** consideró viable la solicitud de deuda del gobierno del estado por un monto de 5 mil 350 millones de pesos, aunque señaló que la entidad debe aplicar medidas de austeridad y mantener el balance de ingresos y gasto como hasta ahora, sobre todo ante un entorno “desafiante” de desaceleración para el próximo año.

Así lo señaló, **Omar de la Torre**, representante de la calificadora, tras una reunión con diputados de la Comisión de Hacienda y Fiscalización en donde se analiza la solicitud de deuda del gobernador **Diego Sinhué Rodríguez Vallejo**.

En entrevista, manifestó que tras el análisis realizado, se encontró que el nivel de endeudamiento del estado se mantendría en un nivel muy bajo, ya que tiene finanzas sanas, no obstante, **Omar de la Torre** manifestó que para que la calificación se pueda mantener con la fortaleza que tiene actualmente, “se recalca la importancia de redoblar el esfuerzo para contener el crecimiento del gasto y poder seguir teniendo una calificación presupuestal positiva”.

Dijo que en donde se puede contener el gasto, es en el gasto corriente, por lo que se tendría que revisar qué tanto espacio tiene el estado para seguir manteniendo su eficiencia financiera y control del gasto.

Refirió que si el endeudamiento es utilizado para una inversión productiva, puede favorecer que la economía no se desacelere, es decir, disminuye el efecto de desaceleración. Y la solicitud de endeudamiento, no necesariamente conllevaría la creación o aumento de impuestos.

“Los dos motores son factores importantes, tanto la parte de ingresos como la del gasto, aquí el ingreso se puede aumentar a través de eficiencias, obviamente es uno de los canales, uno sería el aumento de las eficiencias administrativas para fortalecer los ingresos propios, no necesariamente a través de la creación de nuevos ingresos”.

En ese sentido, manifestó que se tendría que evaluar que tanto margen de maniobra tiene el estado en la parte de eficiencia administrativa para fortalecer su recaudación y por otra parte seguir conteniendo el gasto”.

Acotó que los datos presentados son de la calificación del 2018 y que se está llevando a cabo una nueva revisión que será presentada en este mismo mes en donde se incorporarán nuevos elementos, aunque hasta el momento, “los fundamentos y fortalezas de la calificación se mantengan”.

Al concluir la reunión, **Alejandra Gutiérrez Campos**, presidenta de la Comisión de Hacienda y Fiscalización manifestó que de la participación de la calificadora Standard & Poor's, “se viene a reforzar lo que hemos venido diciendo que Guanajuato tiene capacidad crediticia, es importante señalar que se tiene que estar tomando medidas tanto en el ingreso como en el gasto corriente y esto es para todos, cualquier entidad que vaya a solicitar un crédito se deben aplicar medidas de austeridad, hay que ser responsables con el gasto”.